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教育委員会会議令和５年１２月定例会会議録

（15：42）

1．開 会

市民憲章唱和

2．教育長あいさつ

3．会議録の署名者の件について

4．前回会議録の承認

全員賛成

5．教育長等の報告

①令和 5年度 12 月補正予算（人勧）について（教育総務課・こども保育課）

概要説明（資料 5-1）

12 月議会へは補正予算を 3件提出しています。人事院勧告を受け、各課の給与や職員手当の改正を

行っているので、教育総務費・保健体育費の増額を要求し、本会議で採択されました。

幼稚園費は、つやま東幼稚園・つやま西幼稚園の給与等についての人件費の予算を要求し、本会議

で採択されました。

②令和 5年度 12 月補正予算（追加）について（教育総務課・こども保育課）

概要説明(資料 5-2)

国の補正予算の内容を受け、物価高騰対策のための予算を追加で計上しています。保健体育費の給

食センター管理運営費については、調理用の燃料費を追加で要求し、承認されました。国からの予算

を活用した内容のため、特定財源に予算が計上されています。今年度分は公費負担しているため、令

和 6年度予算として繰り越します。また保健体育費の学校給食費高騰対策支援事業では、給食の食材

等の値上がりに対応するための予算です。どちらも現状の価格高騰に対応し、給食費の保護者負担を

軽減する目的で計上したものです。

こども保育課からは、幼稚園費の物価高騰対策支援事業として民間幼稚園 2園へ１園 5万円ずつの

支援金を計上しています。物価高騰の影響を受け幼稚園の運営経費負担が増額しているため支援金と

して支給するものです。

6.議事

(1)議案

①令和 5年度末津山市立小中学校教職員人事異動方針について（学校教育課）

概要説明（資料 6-1-1）

令和 5年度末津山市立小中学校教職員人事異動方針について、岡山県教育委員会が示す「令和 5年

度末校長・職員等人事異動要項」や「岡山県公立小・中学校・特別支援学校教職員長期人事異動の基

準」等を踏まえ、学校組織力と教職員の資質能力・指導力の向上を図るために、校長との緊密な連携

を行うための方針です。本年度は、昨年度の内容に加えて、校内組織体制の強化や働き方改革の推進

を図るための内容が追記されています。努力事項としては、学びの多様性についてや役職定年制によ

る主幹教諭・指導教諭の適正配置、コミュニティ・スクールによる協働体制を推進するための内容を

記載しています。

②津山市教育相談センター鶴山塾運営委員会委員の委嘱及び解嘱について（次世代育成課）

概要説明（資料 6-1-2）

津山市教育相談センター鶴山塾運営委員会規則第 3条の規定に基づき、津山市教育相談センター鶴

山塾運営委員会委員を次のとおり委嘱及び解嘱するものです。委嘱期間は、前任者の残任期間である

令和 6年 1月 1日から令和 6年 5月 31 日までです。委嘱者及び解嘱者の氏名及び団体名は記載のとお

りです。委嘱及び解嘱後の委員名簿は裏面のとおりです。
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(2)報告

①小学生・中高生の生活に関するアンケート調査報告について（こども子育て相談室）

概要説明（資料 6-2-1）

支援が必要と思われる小中高校生の実態を把握し、社会的認知度の向上及び理解促進を図り、支援

策の構築や既存の支援事業の見直しに取り組むために調査を行いました。ヤングケアラーの定義は定

められていませんが、津山市では、昨年 12月に検討委員会を立ち上げ、介護や看護などが必要な家族

や身近な人に対して、無償で世話をしている 18歳未満の子ども達をヤングケアラーとして定義付けて

います。お手伝いや家事として家族の世話をしている児童生徒全てがヤングケアラーとはなりませ

ん。今回の調査対象は、市内に通学する小学 5年生から高校 3年生の 8,355 名で、回答率は 56.4％で

した。調査結果として、世話をしている家族が「いる」と回答した割合は、小中高生ともに国の調査

結果と比較しても全体的に高い結果となりました。この結果を受け、今後の支援について、本人の意

思を尊重し相談機関と連携して支援する体制構築、ヤングケアラーに関する社会的認知度の向上や理

解促進などに取り組んでいきます。

②令和 5年 12 月定例市議会の質問答弁について（教育総務課・こども保育課）

概要説明（資料 6-2-2）

12 月 4 日から 12 月 7 日に行われた津山市議会の一般質問で、教育関係の質問と答弁をまとめまし

たので報告します。

12 月 4 日には、高橋寿治議員から読解力の向上に向けた課題や取り組みの状況についての質問があ

りました。現状として、「よむ YOMU ワークシート」など様々な取り組みをしていると回答していま

す。部活動の地域移行の現状についての質問に対しては、本年度 2回の外部検討会議を実施している

と回答しています。小中学校の体制整備についての質問には、中学校ブロックでの説明会を実施し、

今後も必要に応じて説明会を実施していくと答弁しています。

白石まこと議員からは、部活動の地域移行についての質問があり、令和 4年度に児童生徒を対象に

アンケートを実施し子どものニーズを把握していることや今後の方向性や枠組みは社会全体で整える

必要があると考えていると回答しています。

河村美典議員からは、有本教育長がめざす教育についての進捗状況と課題についての質問があり、

現状として自己肯定感が向上していることや小学校の学力が確実についてきていると感じていると回

答しています。課題としては、中学校の学力向上や不登校対策については課題が残っていると回答し

ています。また、主権者教育の意義についての質問があり、次世代を担う児童生徒にはこれまで以上

に主権者としての資質・能力を身に付けていくことが必要になるので主権者教育の重要性を感じてい

ると答弁しています。

上山はるうみ議員からは防犯・防災教育についての質問があり、各校で年 3回程度避難訓練をして

いることや授業においても防災教育を実施していると回答しています。

12 月 6 日には三浦ひらく議員から、教育委員会委員の取組の内容や ICT 端末の持ち帰りについての

質問があり、教育委員会通信にて各メディアで周知していることや不登校の生徒が端末の持ち帰りを

していると回答しています。いじめの認知件数については、小学校は減少傾向であるが中学校では増

加傾向にあり、不登校特例校設置についての質問がありフリースクールに通っている生徒もいるた

め、フリースクールとの情報共有をしながら進めていくと回答しています。

秋久憲司議員からは、学校給食で地元食材の利用状況についての質問があり、津山産の食材は

18.3％使用していると回答しています。他にも食の安全性についての質問があり、アレルギー対応や

異物混入の防止、衛生管理の徹底をしていると答弁しています。

12 月 7 日には、末永弘之議員から給食の無償化についての質問に対して、継続的な課題であると捉

えていることを回答しています。

津本辰己議員からは、学校給食においての地元産食材の自給率の上げ方についての質問があり、生

産農家や関係部署と協力し新たな品目の開拓などの方策を検討しており津山産農産物の使用向上に努

めていると回答しています。

こども保健部では、12 月 4 日に白石まこと議員から園児の車内置き去り事故に対する対応や登降園

出欠管理システムについての質問があり、事故発生後市内全園に注意喚起を行ったことや民間園では

17 園が登降園出欠管理システムを導入していること等を回答しています。また、通園バスの利用増加

に向けた取組についての質問があり、保護者アンケートの結果を基に利便性の向上について検討して

いくと回答しています。

12 月 5 日には、河村美典議員からも公立幼稚園バスについて乗降場所等の質問があり、乗降場所に

ついては今後柔軟な対応ができるよう検討していると回答しています。
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③合同規則・合同訓令・合同告示について（教育総務課）

概要説明（資料 6-2-3）

津山市と津山市教育委員会が合同で行っている規則や訓令、告示について、本年中に訂正や内容の追

加があったものをまとめています。内容については記載しているとおりですので、ご覧ください。

④教育委員会委員の任命について（教育総務課）

概要説明（資料 6-2-4）

教育委員会委員 4名のうち、福見弘教育委員の任期が 12月 24 日で満了となるため、「地方教育行

政の組織及び運営に関する法律」第 4条第 2項の規定により新教育委員に島田美保氏を任命するに当

たり、議会の同意が得られたため報告いたします。

7．その他

(1)各課からのお知らせ

①津山市教育委員会通信 1月号について（学校教育課）

津山市教育委員会通信 1月号を発行しました。表面の上段には教育長からの新年のあいさつを掲載

しています。下段には、つやま子ども観光ガイド育成塾を開催したことについて掲載しています。裏

面には、ICT 活用推進員が授業公開を行ったことについて、西小学校と勝北中学校の実践事例につい

て掲載しています。下段には、新たな居場所（別室）での取り組みと講師やスクールヘルパーの募集

についてを掲載しています。

②給食だよりについて（保健給食課）

12 月の給食だよりを発行しました。左側については給食イチオシメニューとしてウインナーのスー

プ煮を記載しています。右側は行事食とリクエスト給食の紹介について記載しています。追加のお知

らせとして、昨年度から引き続き中学校で牛乳の代替品として飲むヨーグルトを提供しています。今

回、リクエスト給食として久米中学校の生徒からもリクエストがありました。戸島学校食育センター

では 12月 15 日、草加部学校食育センターでは 12 月 8 日に各中学校へ飲むヨーグルトを提供していま

す。2月には中学校だけでなく小学校にも提供を予定しています。

③「こころの子育てフォーラム」アンケート結果について（次世代育成課）

11 月 25 日に臨床心理士の植山起佐子さんをお招きして開催した「こころの子育てフォーラム」の

アンケート結果について報告します。参加者 24名のう

ち 21 名の回答がありました。そのうち 18 名がフォーラムに参加して満足であったと回答していま

す。裏面には、意見や感想等を記載しています。子どもとの関わり方や大人がどうすべきか等の知識

を得ることができたとの回答が多くありました。やや不満と回答した方の意見について、今後検討し

ていく必要があると考えています。

(2) 次回定例会の開催について

教育委員会規則に毎月第 4木曜日が定例会開催日となっているが、次回定例会は令和 1年 1月 25 日

(木）13：30 から開催。

全員賛成により決定

(3)その他

8.閉会

（16：51）


